

- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

[Zurück zur Übersicht](#)

Pressemitteilung

Europa gemeinsam gestalten: EUROPE DIRECT Karlsruhe ermöglichte trinationalen Jugendaustausch in Frankreich

06.04.2023

Aus dem Regierungsbezirk Karlsruhe waren zehn Schülerinnen und Schüler der Johann-Philipp-Reis-Schule aus Weinheim mit dabei



EUROPE DIRECT

30 junge Menschen aus Deutschland, Frankreich und Italien kamen vom 26. März bis 1. April 2023 zu einem trinationalen Jugendaustausch in Theix, Frankreich, zusammen. Aus dem Regierungsbezirk Karlsruhe waren zehn Schülerinnen und Schüler der Johann-Philipp-Reis-Schule aus Weinheim mit dabei. Die Veranstaltung wurde gemeinsam von den EUROPE DIRECT Zentren Karlsruhe (Deutschland), Cuneo (Italien) und Clermont Puy-de-Dôme (Frankreich) organisiert. Der Austausch bot Gelegenheit zum kulturellen und sprachlichen Austausch. So konnten die Jugendlichen die Vielfalt Europas erleben und zugleich viele Gemeinsamkeiten mit anderen europäischen Jugendlichen entdecken.

Eine Woche lang erhielten die Jugendlichen bei vielseitigen Aktivitäten, Einblicke in die Themen Nachhaltigkeit und Demokratie in Europa sowie in die anstehenden Europawahlen 2024. Bei gemeinsamen Exkursionen im Zentralmassiv, etwa bei einer Wanderung im regionalen Naturpark zu den Vulkanen der Auvergne, konnten die Jugendlichen die Bedeutung des Klimawandels praktisch erfahren. Aufbauend darauf erarbeiteten sie sich Wissen zu den Institutionen der Europäischen Union (EU) und zu EU-Maßnahmen im Bereich des Umwelt- und Klimaschutzes. Die Programme und Beteiligungsmöglichkeiten der EU für junge Menschen war ebenfalls Thema während des trinationalen Austauschs.

Mit einer Simulation, in der eine Richtlinie im Europäischen Parlament verabschiedet wurde, lernten die Jugendlichen die Bedeutung der Zusammenarbeit auf europäischer Ebene praktisch kennen. Die Diskussionen boten zudem fundierte Vorbereitung für einen Austausch mit den Mitgliedern des Europäischen Parlaments (MdEP) Lara Comi (Fraktion der

Europäischen Volkspartei), Sylvie Guillaume (Sozialdemokratische Fraktion) und Niklas Nienaß (Die Grünen/Europäische Freie Allianz). Ihnen konnten die Jugendlichen Fragen zur Arbeit eines MdEPs stellen und mit Blick auf die kommenden Europawahlen ihre eigenen Ideen und Erfahrungen aus dem trinationalen Jugendaustausch einbringen.

Das **EUROPE DIRECT Zentrum im Regierungspräsidium Karlsruhe** ist eine regionale Anlaufstelle für EU-Themen und steht allen Bürgerinnen und Bürgern für sämtliche Fragen zu Europa kostenlos zu Verfügung.

Für weitere Fragen erreichen Sie EUROPE DIRECT Karlsruhe über die **Pressestelle des Regierungspräsidiums**.

Kategorie:

Abteilung 2 EU Europa Europe Direct